

## FEMINISME WANITA KARIR DALAM KELUARGA PADA MASA PANDEMI

---

**Khusnul Khotimah<sup>1</sup>, Fadhilah Dwi Widiyanti<sup>2</sup>, Nizar Gani Ardiansyah<sup>3</sup>**

Prodi Administrasi Negara, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Wijaya Putra Surabaya

<sup>1</sup>20031038@student.uwp.ac.id

<sup>2</sup>20031031@student.uwp.ac.id

<sup>3</sup>20031001@student.uwp.ac.id

### ABSTRAK

Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis feminisme wanita karir pada masa pandemi COVID-19 ini. Masalah dalam penelitian ini adalah bagaimana feminisme wanita karir dalam menjalankan aktivitas mereka selain menjadi wanita karir dan ibu rumah tangga yang mengurus suami dan anak. Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif. Teknik pengumpulan data yang digunakan adalah wawancara yang disebarluaskan melalui google formulir kepada sumber data (informan). Instrumennya berupa panduan wawancara. Informan ada 15 orang yang berasal dari kalangan dosen, guru non PNS, PNS, pegawai dan wiraswasta. Hasil menunjukkan bahwa informan merasa kesulitan pada masa pandemi COVID-19 ini dengan tambahan peran sebagai guru pendamping untuk anak-anak yang sedang belajar di rumah. Ada kesulitan membagi waktu karena jam belajar anak sama dengan jam kerja Ibu. Berdasarkan cara informan dalam mengatasi hal tersebut yaitu salah satunya tetap membagi waktu secara efektif dan efisien serta membuat perencanaan pekerjaan setiap harinya. Sehingga hal tersebut dapat terlaksana dengan baik dan seimbang dalam urusan pekerjaan, rumah tangga, dan tugas belajar anak.

**Kata Kunci:** *Feminisme, wanita karir, Pandemi Covid-19.*

### ABSTRACT

This study aims to analyze the feminism of career women during the COVID-19 pandemic. The problem in this study is how the feminism of career women in carrying out their activities other than being career women and housewives who take care of their husbands and children. This study uses a qualitative approach. The data collection technique used was interviews distributed via google forms to data sources (informants). The instrument is an interview guide. There were 15 informants who came from among lecturers, non-civil servant teachers, civil servants, employees and entrepreneurs. The results show that the informants find it difficult during this covid-19 pandemic with the addition of a role as a companion teacher for children who are studying at home. There is difficulty in dividing the time because the children's study hours are the same as the mother's working hours. Based on the way the informants deal with this, one of them is to keep dividing time effectively and efficiently and making work plans every day. So that this can be carried out properly and in a balanced manner in matters of work, household, and children's learning tasks.

**Keywords:** *Feminism, career women, Covid-19 pandemic*

### PENDAHULUAN

Wabah virus corona atau COVID-19 mengakibatkan dampak yang sangat besar bagi seluruh dunia. Semakin hari orang-orang yang terpapar virus corona ini semakin bertambah. Hampir semua negara di dunia menerapkan kebijakan *lockdown* penuh, yaitu

mewajibkan warganya untuk beraktifitas di rumah saja dan membatasi aktifitas di luar rumah. Semua pemerintah di dunia juga telah menerapkan kebijakan WFH (*work from home*), termasuk pemerintah Indonesia. Indonesia telah menerapkan kebijakan ini mulai dari bulan Maret 2020. Kebijakan yang diterapkan oleh pemerintah ini tentunya sangat merugikan banyak pihak. Kebijakan ini membuat kantor, sekolah, tempat ibadah, dan ruang publik ditutup. Negara Indonesia sendiri pun juga mengalami banyak kerugian, terutama di sektor perekonomian. Banyak sekali masyarakat yang kehilangan pekerjaan dan tidak mendapatkan pemasukan akibat dari virus corona ini. Namun, sebenarnya yang paling terkena dampak virus corona ini adalah kaum perempuan.

Dampak dari wabah virus corona tentunya berbeda bagi wanita dan pria di tengah sistem budaya patriarkis. Patriarki ini adalah sebuah sistem sosial yang menempatkan pria sebagai sosok otoritas utama yang sentral dalam organisasi sosial. Posisi pria lebih tinggi dari pada wanita dalam segala aspek kehidupan sosial, budaya dan ekonomi. (Pinem, 2009:42). Walaupun kita telah memasuki era globalisasi, sistem budaya patriarki ini tetap melekat di masyarakat Indonesia. Masih banyak yang beranggapan bahwa pria memiliki otoritas terhadap istrinya, anak-anak, serta harta benda. pria dianggap lebih kuat dan superior, sementara wanita selalu dituntut menjadi makhluk yang ter subordinasi. Oleh karena itu, para kaum feminisme Indonesia selalu berusaha untuk memperjuangkan hak dan nilai perempuan di Indonesia.

Feminisme di Indonesia dimulai pada masa kolonialisme Belanda. Banyak wanita pada saat itu ikut serta dalam melakukan perlawanan fisik maupun kultural kepada kolonialisme, seperti Cut Nyak Dien, Siti Walidah, hingga Kartini. Masing-masing mempunyai cara tersendiri dalam menghadapi penyesuaian peran wanita dalam masyarakat. Kartini adalah tokoh emansipasi wanita Indonesia yang menginginkan kebebasan mengakses pendidikan yang sama seperti laki-laki, dan menolak poligami. Kartini menggunakan sastra dalam melawan budaya patriarki, salah satu judul buku yang terkenal miliknya yaitu "Habis Gelap Terbitlah Terang". Selain itu adat Jawa juga dianggap melemahkan wanita di masyarakat, sehingga wanita menjadi manusia nomor dua di masyarakat.

Namun, pada era reformasi demokrasi ini sangat membuka pintu bagi wanita dalam hal mengakses sesuatu seperti pria misalnya saja pendidikan, kesempatan kerja, bahkan mendapatkan penghasilan. Para wanita di Indonesia juga sudah banyak yang mampu berada di sektor publik. Era reformasi ini memberikan sedikit keleluasaan kepada wanita meskipun stigmatisasi, diskriminasi hingga pelecehan kepada wanita masih sering terjadi, begitu pula di masa pandemi.

Pada masa pandemi, wanita akan mendapatkan pekerjaan ekstra berat dari biasanya. Beban kerja mendidik anak, melayani suami, dan mengurus kebutuhan rumah, kemungkinan terjangkit virus juga lebih besar karena harus keluar rumah untuk belanja, dan mencari penghasilan supaya dapat menutupi beban biaya kebutuhan sehari-hari selama pandemi. Wanita semakin terjerat dengan pekerjaan-pekerjaan yang seharusnya dapat digantikan perannya oleh pria. Selama *lockdown* pria dan wanita harus berada di rumah, sedangkan wanita bertambah harus melakukan pekerjaan rumah.

Pada kondisi *lockdown* seperti ini ditambah penurunan jumlah pemasukan secara ekonomi, dampaknya dapat terjadi kasus Kekerasan Dalam Rumah Tangga (KDRT). Hal itu dapat memicu stres dan emosi karena memikirkan biaya kebutuhan hidup sehari-hari. Terlebih lagi dapat terjadi pelampiasan emosi berlebihan kepada wanita dan anak di rumah. Peningkatan stres di kalangan orangtua dapat mengakibatkan pelecehan fisik dan penelantaran anaknya. Apalagi proses belajar anak berada di rumah, artinya beban pendidikan yang sebelumnya berada di sekolah selama *lockdown* harus ditanggung sepenuhnya oleh keluarga. Subsidi atau bantuan dari negara juga datang terlambat, dan tidak bisa menutupi keseluruhan beban biaya kebutuhan sehari-hari keluarga.

Berdasarkan pemaparan di atas, pada karya ilmiah ini peneliti akan menganalisis lebih mendalam mengenai bagaimana dampak COVID-19 terhadap peran kaum wanita di

Indonesia, terutama wanita karir dalam keluarga. Peran wanita yang dipahami sebagai sosok inferior, pada masa pandemi ini dituntut untuk memperjuangkan usahanya agar terus dapat menjadi pencari nafkah bagi keluarganya. Oleh karena itu, peneliti menganalisis ini untuk mengetahui peran wanita di masa pandemi, terutama dalam mengurus keluarga serta membantu menyebarkan informasi ini kepada para wanita yang mungkin ingin mengetahui bagaimana wanita dapat mengatasi semua pekerjaannya di masa pandemi ini. Selain itu, peneliti juga ingin membantu untuk meningkatkan *awareness* masyarakat Indonesia tentang feminisme sendiri dan berusaha mendukung kaum feminisme di masa pandemi. Dalam menganalisis, peneliti menggunakan metode kualitatif dengan teknik pengumpulan data dari buku, jurnal, media massa online, dan hasil survei dari beberapa wanita karir yang berkeluarga. Data-data tersebut kemudian diorganisir, dianalisis secara induktif, dan dikategorisasi ke dalam unit-unit dan disusun ke dalam sebuah pola yang selanjutnya dikembangkan menjadi hipotesis.

## **METODE**

Karya ilmiah ini menganalisis kondisi wanita dalam mencari nafkah selama masa pandemi di Indonesia secara mendalam. Maka dari itu, topik ini tidak dapat dijelaskan secara numerik, melainkan harus menggunakan kalimat yang dapat mendeskripsikan sesuatu secara nyata. Karya ilmiah ini menggunakan metode penelitian kualitatif deskriptif karena menjelaskan kondisi wanita karir selama masa pandemi COVID-19 dalam mengurus keluarga. Metode penelitian kualitatif ini adalah pendekatan penelitian yang bertujuan untuk memahami topik dari subjek penelitian, seperti perilaku, persepsi, motivasi, tindakan, dan lain-lain. Alasan peneliti menggunakan metode ini adalah karena tema yang diambil atau diangkat bersifat deskriptif sehingga peneliti harus menjelaskan dan mendeskripsikan topik secara jelas berdasarkan data yang telah didapatkan.

Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini adalah wawancara yang disebarluaskan melalui google formulir kepada sumber data (informan). Instrumennya berupa panduan wawancara. Informan yang telah didapatkan ada 15 orang yang berasal dari kalangan dosen, guru non PNS, PNS, pegawai dan wiraswasta. Sumber data dari hasil wawancara merupakan sumber data primer, sedangkan data sekunder yang digunakan dalam penelitian ini adalah dari data pendukung. Data pendukung yang dimaksudkan itu didapatkan dari buku, jurnal dan hasil penelitian lain yang berkaitan dengan topik penelitian.

Teknik analisis data di penelitian ini menggunakan analisis interaktif. Analisis ini dilakukan dengan cara memilah data yang diperoleh dari hasil wawancara dan mengategorisasikannya. Selain itu, sumber data sekunder yang peneliti dapatkan juga akan dianalisis serta diolah kembali untuk mendapatkan hasil yang sesuai dengan permasalahan penelitian ini. Kegiatan analisis ini dilakukan secara terus-menerus sampai tuntas hingga semua data telah sepenuhnya terseleksi. Analisis data kualitatif secara interaktif ini memiliki tiga tahapan kegiatan yang dapat terjadi secara bersamaan, yaitu reduksi data, menampilkan data, dan penarikan kesimpulan.

## **HASIL**

Data yang disajikan berupa data hasil wawancara yang disebarluaskan melalui google formulir kepada sumber data (informan). Instrumennya berupa panduan wawancara. Informan ada 15 orang yang berasal dari kalangan dosen, guru non PNS, PNS, pegawai dan wiraswasta. Maka dari itu dapat disajikan sebagai berikut:

1. Nama : Jannah  
Alamat : Kutil  
Usia : 25 tahun  
Pekerjaan : Guru non PNS  
Penghasilan per bulan : <Rp.2000.000  
Lama waktu bekerja : 6-8 jam/hari

Motivasi bekerja : Mengisi waktu luang.

Wawancara ini dilakukan yaitu

1. Untuk mengetahui apakah bu Jannah mendapatkan izin suami dan keluarga untuk bekerja. Mengingat resiko yang didapat bagi pekerja dalam masa pandemi ini. Suami dan keluarga bu Jannah mengizinkan bu jannah bekerja pada masa pandemi ini dengan tetap menerapkan protokol kesehatan di tempat kerja seperti dengan selalu memakai masker dan menjaga jarak.
2. Untuk mengetahui bagaimana respon bu Jannah apabila anak atau suami membutuhkan bu Jannah pada saat jam kerja. Jika anak atau suami membutuhkan bu Jannah pada saat jam kerja maka bu Jannah akan segera izin ke atasan.
3. Untuk mengetahui apa yang bu Jannah pilih saat menyiapkan makanan atau masakan sebelum berangkat bekerja. Maka bu Jannah akan memilih untuk masak sendiri dengan olahan bumbu sendiri karena menurut bu Jannah masak sendiri dengan olahan bumbu sendiri itu lebih enak dan sehat daripada membeli makanan dari luar.
4. Untuk mengetahui bagaimana bu Jannah menjaga protokol kesehatan saat makan di rumah dan diluar rumah. Bu Jannah menjaga protokol kesehatan dengan selalu memakai masker dan menjaga jarak.
5. Untuk mengetahui bagaimana bu Jannah menjaga protokol kesehatan ketika berada di rumah. Bu Jannah menjaga protokol kesehatan dengan selalu menjaga kebersihan.
6. Untuk mengetahui apakah pekerjaan rumah tangga bu Jannah dibantu oleh ART (Asisten Rumah Tangga). Jika iya apakah ART (Asisten Rumah Tangga) bu Jannah menginap di rumah dan jika tidak apakah ART (Asisten Rumah Tangga) bu Jannah setelah bekerja atau sebelum bekerja dari rumah bu jannah mampir-mampir dulu atau tidak. Mengingat dalam masa pandemic ini ART (Asisten Rumah Tangga) bu Jannah dapat memperluas penyebaran covid 19. Bu Jannah tidak memiliki ART (Asisten Rumah Tangga) sehingga meminimalisir penyebaran covid 19.
7. Untuk mengetahui apakah bu Jannah mendengar dan menuruti perintah suami untuk mengurus dan melayani suami. Mengingat wanita yang bekerja biasanya tidak mau diperintah oleh suaminya. Iya, bu Jannah mendengar dan menuruti perintah suami untuk mengurus dan melayani suami.
8. Untuk mengetahui bagaimana peran ibu dan bapak dalam mendidik anak. Ibu dan bapak saling mendukung dalam mendidik anak.
9. Untuk mengetahui bagaimana ibu dan bapak membagi peran dalam mengurus anak. bu jannah dan suaminya menjalani bersama dalam mengurus anak.
10. Untuk mengetahui apa kesulitan bu Jannah dalam bekerja dan mengurus anak secara bersamaan di masa pandemi. bu Jannah sering merasa capek dalam bekerja dan mengurus anak secara bersamaan di masa pandemi.
11. Untuk mengetahui bagaimana bu Jannah membagi waktu antara bekerja dan mengurus anak. bu Jannah membagi waktu antara bekerja dan mengurus anak dengan membuat jadwal.
12. Untuk mengetahui apakah keperluan rumah tangga selama ini masih dipegang dan diurus oleh bu jannah. Iya, keperluan rumah tangga selama ini masih dipegang dan diurus oleh bu jannah.
13. Untuk mengetahui apa kesulitan yang bu Jannah alami saat bekerja pada masa pandemi ini. Bu Jannah tidak merasa kesulitan saat bekerja pada masa pandemi ini.
14. Untuk mengetahui apakah bu Jannah memiliki rasa khawatir ketika meninggalkan anak untuk bekerja. Seorang ibu pasti akan khawatir ketika

meninggalkan anak untuk bekerja. Namun rasa khawatir itu berkurang karena bu Jannah mengawasi anak saat bekerja melalui ibunya .

15. Untuk mengetahui bagaimana feminisme antara wanita yang fanatic agama wanita yang biasa saja. Menurut bu Jannah feminisme antara wanita yang fanatic agama wanita yang biasa saja itu berbeda.
16. Untuk mengetahui apakah di saat bu Jannah bekerja diperbolehkan membawa anak. saat bu Jannah bekerja tidak diperbolehkan membawa anak.
17. Untuk mengetahui apakah di tempat bu Jannah bekerja menyediakan ruang khusus menyusui atau memompa ASI. di tempat bu Jannah bekerja menyediakan ruang khusus menyusui atau memompa ASI.

2. Nama : Sri Wulandari  
Alamat : Perumahan Wisma Sidojungkung Indah.  
Usia : 40 tahun  
Pekerjaan : PNS  
Penghasilan per bulan: Rp.2.500.000-Rp.4.000.000.  
Lama waktu bekerja : 6-8 jam/hari  
Motivasi bekerja : Membantu perekonomian  
Wawancara ini dilakukan yaitu

1. untuk mengetahui apakah bu Sri Wulandari mendapatkan izin suami dan keluarga untuk bekerja. Mengingat resiko yang didapat bagi pekerja dalam masa pandemi ini . Suami dan keluarga bu Sri Wulandari mengizinkan bu Sri Wulandari bekerja pada masa pandemi ini dengan tetap menerapkan protokol kesehatan di tempat kerja seperti dengan selalu mencuci tangan, memakai masker dan menjaga jarak. Dimasa pandemi ini sering WFH (Work From Home).
2. Untuk mengetahui bagaimana respon bu Sri Wulandari apabila anak atau suami membutuhkan bu Sri Wulandari pada saat jam kerja. Jika anak atau suami membutuhkan bu Sri Wulandari pada saat jam kerja maka bu Sri Wulandari akan segera izin ke atasan.
3. Untuk mengetahui apa yang bu Sri Wulandari pilih saat menyiapkan makanan atau masakan sebelum berangkat bekerja. Maka bu Sri Wulandari akan memilih untuk masak sendiri dengan olahan bumbu sendiri .
4. Untuk mengetahui bagaimana bu Sri Wulandari menjaga protokol kesehatan saat makan di rumah dan diluar rumah. Bu Sri Wulandari menjaga protokol kesehatan dengan menjaga jarak dan mencuci tangan sebelum makan
5. Untuk mengetahui bagaimana bu Sri Wulandari menjaga protokol kesehatan ketika berada di rumah. Bu Sri Wulandari menjaga protokol kesehatan dengan selalu mencuci tangan dan menggunakan handsanitizer disetiap aktivitas..
6. Untuk mengetahui apakah pekerjaan rumah tangga bu Sri Wulandari dibantu oleh ART (Asisten Rumah Tangga). Jika iya apakah ART (Asisten Rumah Tangga) bu Jannah menginap dirumah dan jika tidak apakah ART (Asisten Rumah Tangga) bu Sri Wulandari setelah bekerja atau sebelum bekerja dari rumah bu Sri Wulandari mampir-mampir dulu atau tidak. Mengingat dalam masa pandemi ini ART (Asisten Rumah Tangga) bu Sri Wulandari dapat memperluas penyebaran covid 19. Bu Sri Wulandari tidak memiliki ART (Asisten Rumah Tangga) sehingga meminimalisir penyebaran covid 19.
7. Untuk mengetahui apakah bu Sri Wulandari mendengar dan menuruti perintah suami untuk mengurus dan melayani suami. Mengingat wanita yang bekerja biasanya tidak mau diperintah oleh suaminya. Iya, bu Sri Wulandari mendengar dan menuruti perintah suami untuk mengurus dan melayani suami.
8. Untuk mengetahui bagaiman peran suami dan keluarga saat bu Sri Wulandari bekerja. Suami .juga bekerja jadi disaat keduanya bekerja .Orang tua bu Sri Wulandari yang mengambil peran tersebut.

9. Untuk mengetahui bagaimana peran ibu dan bapak dalam mendidik anak. Peran ibu dan bapak didalam keluarga bu Sri Wulandari dalam mendidik sama saja seperti memberi arahan kepada anak, menuntun anak supaya giat belajar, dan terkadang suami juga membantu pekerjaan rumah.
  10. Untuk mengetahui apa kesulitan bu Sri Wulandari dalam bekerja dan mengurus anak secara bersamaan dimasa pandemi. Bu Sri Wulandari merasa kesulitan dalam membagi waktu disaat terdapat tugas pekerjaan dan tugas sekolah anak secara bersamaan.
  11. Untuk mengetahui bagaimana membagi waktu antara bekerja dan mengurus anak pada saat pandemi. Bu Sri Wulandari bekerja secara WFH (Work From Home) sehingga dapat mengurus anak sambil bekerja.
  12. Untuk mengetahui apakah keperluan rumah tangga selama ini masih dipegang dan diurus oleh bu Sri Wulandari. Iya, keperluan rumah tangga selama ini masih dipegang dan diurus oleh bu Sri Wulandari .
  13. Untuk mengetahui apa kesulitan yang bu Sri Wulandari alami saat bekerja pada masa pandemi ini. Bu Sri Wulandari tidak merasa kesulitan saat bekerja pada masa pandemi ini.
  14. Untuk mengetahui apakah bu Sri Wulandari memiliki rasa khawatir ketika meninggalkan anak untuk bekerja. Seorang ibu pasti akan khawatir ketika meninggalkan anak untuk bekerja. Namun rasa khawatir itu berkurang karena bu Sri Wulandari mengawasi anak saat bekerja melalui ibunya .
  15. Untuk mengetahui bagaimana feminisme antara wanita yang fanatic agama wanita yang biasa saja. Menurut bu Sri Wulandari feminisme antara wanita yang fanatic agama wanita yang biasa saja itu berbeda.
  16. Untuk mengetahui apakah di saat bu Sri Wulandari bekerja diperbolehkan membawa anak. saat bu Sri Wulandari bekerja tidak diperbolehkan membawa anak.
  17. Untuk mengetahui apakah di tempat bu Sri Wulandari bekerja menyediakan ruang khusus menyusui atau memompa ASI. di tempat bu Sri Wulandari bekerja tidak menyediakan ruang khusus menyusui atau memompa ASI.
3. Nama : Firda  
Alamat : Sukolilo  
Usia : 28 tahun  
Pekerjaan : Karyawan  
Penghasilan per bulan: Rp.2.500.000-Rp.4.000.000  
Lama waktu bekerja : 6-8 jam/hari  
Motivasi bekerja : Membantu perekonomian.  
Wawancara ini dilakukan yaitu
1. untuk mengetahui apakah bu Firda mendapatkan izin suami dan keluarga untuk bekerja. Mengingat resiko yang didapat bagi pekerja dalam masa pandemi ini . Suami dan keluarga bu Firda mengizinkan bu Firda bekerja pada masa pandemi ini dengan tetap menerapkan protokol kesehatan di tempat kerja seperti dengan menerapkan 3 M, menjaga kesehatan, minum vitamin, dan makanan bergizi.
  2. Untuk mengetahui bagaimana respon bu Firda apabila anak atau suami membutuhkan bu Firda pada saat jam kerja. Jika anak atau suami membutuhkan bu Firda pada saat jam kerja maka bu Firda akan melihat dulu seberapa urgent yang dibutuhkan.
  3. Untuk mengetahui apa yang bu Firda pilih saat menyiapkan makanan atau masakan sebelum berangkat bekerja. Maka bu Firda akan memilih untuk masak sendiri dengan olahan bumbu sendiri
  4. Untuk mengetahui bagaimana bu Firda menjaga protokol kesehatan saat makan di rumah dan diluar rumah. Bu Firda menjaga protokol kesehatan dengan menjaga kebersihan termasuk badan dan pakaian yang digunakan.

5. Untuk mengetahui bagaimana bu Firda menjaga protokol kesehatan ketika berada di rumah. Bu Firda menjaga protokol kesehatan dengan selalu menjaga kebersihan di rumah.
  6. Untuk mengetahui apakah pekerjaan rumah tangga bu Firda dibantu oleh ART (Asisten Rumah Tangga). Jika iya apakah ART (Asisten Rumah Tangga) bu Firda menginap di rumah dan jika tidak apakah ART (Asisten Rumah Tangga) bu Firda setelah bekerja atau sebelum bekerja dari rumah bu Firda mampir-mampir dulu atau tidak. Mengingat dalam masa pandemic ini ART (Asisten Rumah Tangga) bu Firda dapat memperluas penyebaran covid 19. Bu Firda tidak memiliki ART (Asisten Rumah Tangga) sehingga meminimalisir penyebaran covid 19.
  7. Untuk mengetahui apakah bu Firda mendengar dan menuruti perintah suami untuk mengurus dan melayani suami. Mengingat wanita yang bekerja biasanya tidak mau diperintah oleh suaminya. Iya, bu Firda mendengar dan menuruti perintah suami untuk mengurus dan melayani suami karena itu merupakan kewajiban sebagai istri.
  8. Untuk mengetahui bagaimana peran ibu dan bapak dalam mendidik anak. Ibu dan bapak saling bekerja dalam mendidik anak.
  9. Untuk mengetahui bagaimana ibu dan bapak membagi peran dalam mengurus anak. bu Firda dan suaminya menjalani peran masing-masing secara seimbang dalam mengurus anak.
  10. Untuk mengetahui apa kesulitan bu Firda dalam bekerja dan mengurus anak secara bersamaan di masa pandemi. Pekerjaan bu Firda terus bertambah. Mengingat kondisi pandemi ini jadi semua harus dibersihkan secara steril.
  11. Untuk mengetahui bagaimana bu Firda membagi waktu antara bekerja dan mengurus anak. bu Firda membagi waktu antara bekerja dan mengurus anak dengan membuat jadwal keseharian.
  12. Untuk mengetahui apakah keperluan rumah tangga selama ini masih dipegang dan diurus oleh bu Firda. Iya, keperluan rumah tangga selama ini masih dipegang dan diurus oleh bu Firda.
  13. Untuk mengetahui apa kesulitan yang bu Firda alami saat bekerja pada masa pandemi ini. Bu Firda merasa kesulitan saat bekerja pada masa pandemi ini karena harus ekstra hati-hati dalam berinteraksi dengan orang lain serta harus ekstra dalam menjaga kebersihandan lebih berfikir tentang keadaan di rumah.
  14. Untuk mengetahui apakah bu Firda memiliki rasa khawatir ketika meninggalkan anak untuk bekerja. Seorang ibu pasti akan khawatir ketika meninggalkan anak untuk bekerja. Namun rasa khawatir itu berkurang karena bu Firda mengawasi anak saat bekerja melalui mertuanya .
  15. Untuk mengetahui bagaimana feminisme antara wanita yang fanatic agama wanita yang biasa saja. Menurut bu Jannah feminisme antara wanita yang fanatic agama wanita yang biasa saja itu berbeda.
  16. Untuk mengetahui apakah di saat bu Firda bekerja diperbolehkan membawa anak. saat bu Firda bekerja tidak diperbolehkan membawa anak.
  17. Untuk mengetahui apakah di tempat bu Firda bekerja menyediakan ruang khusus menyusui atau memompa ASI. di tempat bu Firda bekerja tidak menyediakan ruang khusus menyusui atau memompa ASI.
4. Nama : Yuni Asmara  
Alamat : Manukan.  
Usia : 51 tahun  
Pekerjaan : Wiraswasta  
Penghasilan per bulan: Rp.2.500.000-Rp.4.000.000.  
Lama waktu bekerja : <5 jam/hari  
Motivasi bekerja : Membantu perekonomian  
Wawancara ini dilakukan yaitu

1. untuk mengetahui apakah bu Yuni Asmara mendapatkan izin suami dan keluarga untuk bekerja. Mengingat resiko yang didapat bagi pekerja dalam masa pandemi ini. Suami dan keluarga bu Yuni Asmara mengizinkan bu Yuni Asmara bekerja pada masa pandemi ini dengan tetap menerapkan protokol kesehatan di tempat kerja seperti dengan selalu memakai masker, tidak berkerumun dan selalu mencuci tangan.
2. Untuk mengetahui bagaimana respon bu Yuni Asmara apabila anak atau suami membutuhkan bu Yuni Asmara pada saat jam kerja. Jika anak atau suami membutuhkan bu Yuni Asmara pada saat jam kerja maka anak akan bekerja sendiri karena anak dari bu Yuni Asmara sudah dewasa.
3. Untuk mengetahui apa yang bu Yuni Asmara pilih saat menyiapkan makanan atau masakan sebelum berangkat bekerja. Maka bu Yuni Asmara akan memilih untuk masak sendiri dengan olahan bumbu sendiri.
4. Untuk mengetahui bagaimana bu Yuni Asmara menjaga protokol kesehatan saat makan di rumah dan diluar rumah. Bu Yuni Asmara menjaga protokol kesehatan dengan selalu mencuci tangan sebelum makan.
5. Untuk mengetahui bagaimana bu Yuni Asmara menjaga protokol kesehatan ketika berada di rumah. Bu Yuni Asmara menjaga protokol kesehatan dengan selalu mencuci tangan setelah keluar rumah dan membuang masker setelah digunakan..
6. Untuk mengetahui apakah pekerjaan rumah tangga bu Yuni Asmara dibantu oleh ART (Asisten Rumah Tangga). Jika iya apakah ART (Asisten Rumah Tangga) bu Yuni Asmara menginap dirumah dan jika tidak apakah ART (Asisten Rumah Tangga) bu Yuni Asmara setelah bekerja atau sebelum bekerja dari rumah bu Yuni Asmara mampir-mampir dulu atau tidak. Mengingat dalam masa pandemi ini ART (Asisten Rumah Tangga) bu Yuni Asmara dapat memperluas penyebaran covid 19. Bu Yuni Asmara tidak memiliki ART (Asisten Rumah Tangga) sehingga meminimalisir penyebaran covid 19.
7. Untuk mengetahui apakah bu Yuni Asmara mendengar dan menuruti perintah suami untuk mengurus dan melayani suami. Mengingat wanita yang bekerja biasanya tidak mau diperintah oleh suaminya. Iya, bu Yuni Asmara mendengar dan menuruti perintah suami untuk mengurus dan melayani suami.
8. Untuk mengetahui bagaimana peran suami dan keluarga saat bu Yuni Asmara bekerja. Suami juga bekerja.
9. Untuk mengetahui bagaimana peran ibu dan bapak dalam mendidik anak. Peran ibu dan bapak didalam keluarga bu Yuni Asmara dalam mendidik anak yaitu saling bekerja sama.
10. Untuk mengetahui apa kesulitan bu Yuni Asmara dalam bekerja dan mengurus anak secara bersamaan dimasa pandemi. Bu Yuni Asmara tidak merasa kesulitan di karenakan anak dari bu Yuni Asmara sudah dewasa sehingga dapat mengurus sendiri.
11. Untuk mengetahui bagaimana membagi waktu antara bekerja dan mengurus anak pada saat pandemi. anak dari bu Yuni Asmara sudah dewasa sehingga dapat mengurus kebutuhannya sendiri.
12. Untuk mengetahui apakah keperluan rumah tangga selama ini masih dipegang dan diurus oleh bu Yuni Asmara. Iya, keperluan rumah tangga selama ini masih dipegang dan diurus oleh bu Yuni Asmara.
13. Untuk mengetahui apa kesulitan yang bu Yuni Asmara alami saat bekerja pada masa pandemi ini. Bu Yuni Asmara merasa kesulitan saat bekerja pada masa pandemi ini dikarenakan omset menurun.
14. Untuk mengetahui apakah bu Yuni Asmara memiliki rasa khawatir ketika meninggalkan anak untuk bekerja. Seorang ibu pasti akan khawatir ketika meninggalkan anak untuk bekerja.



15. Untuk mengetahui bagaimana feminisme antara wanita yang fanatic agama wanita yang biasa saja. Menurut bu Yuni Asmara feminisme antara wanita yang fanatic agama wanita yang biasa saja itu sama saja.
16. Untuk mengetahui apakah di saat bu Yuni Asmara bekerja diperbolehkan membawa anak. saat bu Yuni Asmara bekerja diperbolehkan membawa anak.
17. Untuk mengetahui apakah di tempat bu Yuni Asmara bekerja menyediakan ruang khusus menyusui atau memompa ASI. di tempat bu Yuni Asmara bekerja tidak menyediakan ruang khusus menyusui atau memompa ASI.

5. Nama :Azizah  
Alamat :Putat Lor  
Usia :48 tahun  
Pekerjaan :Guru non PNS  
Penghasilan per bulan:<Rp.2000.000  
Lama waktu bekerja :<5 jam/hari  
Motivasi bekerja : Membantu perekonomian

Wawancara ini dilakukan yaitu

1. Untuk mengetahui apakah bu Azizah mendapatkan izin suami dan keluarga untuk bekerja. Mengingat resiko yang didapat bagi pekerja dalam masa pandemi ini. Suami dan keluarga bu Jannah mengizinkan bu Azizah bekerja pada masa pandemi ini dengan tetap menerapkan protokol kesehatan di tempat kerja seperti dengan selalu memakai masker dan menggunakan handsanitizer.
2. Untuk mengetahui bagaimana respon bu Azizah apabila anak atau suami membutuhkan bu Azizah pada saat jam kerja. Jika anak atau suami membutuhkan bu Azizah pada saat jam kerja maka bu Azizah akan segera izin ke atasan.
3. Untuk mengetahui apa yang bu Azizah pilih saat menyiapkan makanan atau masakan sebelum berangkat bekerja. Maka bu Azizah akan memilih untuk masak sendiri dengan olahan bumbu sendiri.
4. Untuk mengetahui bagaimana bu Azizah menjaga protokol kesehatan saat makan di rumah dan diluar rumah. Bu Azizah menjaga protokol kesehatan dengan selalu menjaga kebersihan rumah.
5. Untuk mengetahui bagaimana bu Azizah menjaga protokol kesehatan ketika berada di rumah. Bu Azizah menjaga protokol kesehatan dengan setiap pagi selalu berjemur. berolahraga dan minum vitamin.
6. Untuk mengetahui apakah pekerjaan rumah tangga bu Azizah dibantu oleh ART (Asisten Rumah Tangga). Jika iya apakah ART (Asisten Rumah Tangga) bu Azizah menginap dirumah dan jika tidak apakah ART (Asisten Rumah Tangga) bu Azizah setelah bekerja atau sebelum bekerja dari rumah bu Azizah mampir-mampir dulu atau tidak. Mengingat dalam masa pandemi ini ART (Asisten Rumah Tangga) bu Azizah dapat memperluas penyebaran covid 19. Bu Azizah tidak memiliki ART (Asisten Rumah Tangga) sehingga meminimalisir penyebaran covid 19.
7. Untuk mengetahui apakah bu Azizah mendengar dan menuruti perintah suami untuk mengurus dan melayani suami. Mengingat wanita yang bekerja biasanya tidak mau diperintah oleh suaminya. Iya, bu Azizah mendengar dan menuruti perintah suami untuk mengurus dan melayani suami.
8. Untuk mengetahui bagaimana peran ibu dan bapak dalam mendidik anak. Ibu dan bapak saling membantu dalam mengawasi anak.
9. Untuk mengetahui bagaimana ibu dan bapak membagi peran dalam mengurus anak. bu Azizah dan suaminya menjalani peran orang tua dalam mengurus anak.
10. Untuk mengetahui apa kesulitan bu Azizah dalam bekerja dan mengurus anak secara bersamaan di masa pandemi. bu Azizah sering merasa susah membagi waktu dalam bekerja dan mengurus anak secara bersamaan di masa pandemi.

11. Untuk mengetahui bagaimana bu Azizah membagi waktu antara bekerja dan mengurus anak. Bu Azizah membagi waktu antara bekerja dan mengurus anak dengan manajemen waktu secara baik.
  12. Untuk mengetahui apakah keperluan rumah tangga selama ini masih dipegang dan diurus oleh bu Azizah. Iya, keperluan rumah tangga selama ini masih dipegang dan diurus oleh bu . Azizah
  13. Untuk mengetahui apa kesulitan yang bu Azizah alami saat bekerja pada masa pandemi ini. Bu Azizah tidak merasa kurang bebas saat bekerja menggunakan masker pada masa pandemi ini.
  14. Untuk mengetahui apakah bu Azizah memiliki rasa khawatir ketika meninggalkan anak untuk bekerja. Seorang ibu pasti akan khawatir ketika meninggalkan anak untuk bekerja. Namun rasa khawatir itu berkurang karena bu Azizah menjaga komunikasi dengan anak .
  15. Untuk mengetahui bagaimana feminisme antara wanita yang fanatic agama wanita yang biasa saja. Menurut bu Azizah feminisme antara wanita yang fanatic agama wanita yang biasa saja itu berbeda.
  16. Untuk mengetahui apakah di saat bu Azizah bekerja diperbolehkan membawa anak. saat bu Azizah bekerja diperbolehkan membawa anak.
  17. Untuk mengetahui apakah di tempat bu Azizah bekerja menyediakan ruang khusus menyusui atau memompa ASI. di tempat bu Azizah bekerja menyediakan ruang khusus menyusui atau memompa ASI.
6. Nama : Rachimah  
Alamat : Wiyung  
Usia : 18 tahun  
Pekerjaan : Wiraswasta  
Penghasilan perbulan: <Rp.2.000.000.  
Lama waktu bekerja : < 5 jam/hari  
Motivasi bekerja : Mengejar cita-cita  
Wawancara ini dilakukan yaitu
1. untuk mengetahui apakah bu Rachimah mendapatkan izin suami dan keluarga untuk bekerja. Mengingat resiko yang didapat bagi pekerja dalam masa pandemi ini . Suami dan keluarga bu Rachimah mengizinkan bu Rachimah bekerja pada masa pandemi ini dengan tetap menerapkan protokol kesehatan di tempat kerja seperti dengan menyemprotkan disinfektan di tempat kerja, memakai masker, menjaga jarak dan mencuci tangan.
  2. Untuk mengetahui bagaimana respon bu Rachimah apabila anak atau suami membutuhkan bu Rachimah pada saat jam kerja. Jika anak atau suami membutuhkan bu Sri Rachimah pada saat jam kerja maka bu Rachimah akan menunggu sampai pulang kerja.
  3. Untuk mengetahui apa yang bu Rachimah pilih saat menyiapkan makanan atau masakan sebelum berangkat bekerja. Maka bu Rachimah akan memilih untuk masak sendiri dengan olahan bumbu sendiri .
  4. Untuk mengetahui bagaimana bu Rachimah menjaga protokol kesehatan saat makan di rumah dan diluar rumah. Bu Rachimah menjaga protokol kesehatan dengan menjaga jarak dan mencuci tangan sebelum makan
  5. Untuk mengetahui bagaimana bu Rachimah menjaga protokol kesehatan ketika berada di rumah. Bu Rachimah menjaga protokol kesehatan dengan selalu memakai masker, mencuci tangan dan minum vitamin
  6. Untuk mengetahui apakah pekerjaan rumah tangga bu Rachimah dibantu oleh ART (Asisten Rumah Tangga). Jika iya apakah ART (Asisten Rumah Tangga) bu Rachimah menginap dirumah dan jika tidak apakah ART (Asisten Rumah Tangga) bu Rachimah setelah bekerja atau sebelum bekerja dari rumah bu Rachimah mampir-mampir dulu atau tidak. Mengingat dalam masa pandemi ini

ART (Asisten Rumah Tangga) bu Rachimah dapat memperluas penyebaran covid 19. Bu Rachimah tidak memiliki ART (Asisten Rumah Tangga) sehingga meminimalisir penyebaran covid 19.

7. Untuk mengetahui apakah bu Rachimah mendengar dan menuruti perintah suami untuk mengurus dan melayani suami. Mengingat wanita yang bekerja biasanya tidak mau diperintah oleh suaminya. Iya, bu Sri Rachimah mendengar dan menuruti perintah suami untuk mengurus dan melayani suami.
8. Untuk mengetahui bagaimana peran suami dan keluarga saat bu Rachimah bekerja. Suami dan keluarga bersikap tegas saat bu Rachimah bekerja.
9. Untuk mengetahui bagaimana peran ibu dan bapak dalam mendidik anak. Peran ibu dan bapak didalam keluarga bu Rachimah dalam mendidik anak seperti bersikap disiplin dalam mendidik anak.
10. Untuk mengetahui apa kesulitan bu Rachimah dalam bekerja dan mengurus anak secara bersamaan dimasa pandemi. Bu Rachimah merasa kesulitan ketika memberikan obat kepada anak yang sakit.
11. Untuk mengetahui bagaimana membagi waktu antara bekerja dan mengurus anak pada saat pandemi. Bu Rachimah bekerja pada pukul 09.00 – 17.00 sehingga selain jam tersebut bu Rachimah dapat mengurus anak.
12. Untuk mengetahui apakah keperluan rumah tangga selama ini masih dipegang dan diurus oleh bu Rachimah. Iya, keperluan rumah tangga selama ini masih dipegang dan diurus oleh bu Rachimah.
13. Untuk mengetahui apa kesulitan yang bu Rachimah alami saat bekerja pada masa pandemi ini. Bu Rachimah merasa kesulitan membagi waktu saat bekerja pada masa pandemi ini.
14. Untuk mengetahui apakah bu Rachimah memiliki rasa khawatir ketika meninggalkan anak untuk bekerja. Seorang ibu pasti akan khawatir ketika meninggalkan anak untuk bekerja. Namun rasa khawatir itu berkurang karena bu Rachimah mengawasi dengan menjaga komunikasi secara baik.
15. Untuk mengetahui bagaimana feminisme antara wanita yang fanatic agama wanita yang biasa saja. Menurut bu Sri Wulandari feminisme antara wanita yang fanatic agama wanita yang biasa saja itu berbeda.
16. Untuk mengetahui apakah di saat bu Rachimah bekerja diperbolehkan membawa anak. Saat bu Rachimah bekerja tidak diperbolehkan membawa anak.
17. Untuk mengetahui apakah di tempat bu Rachimah bekerja menyediakan ruang khusus menyusui atau memompa ASI. Di tempat bu Rachimah bekerja menyediakan ruang khusus menyusui atau memompa ASI.

7. Nama : Hartutik  
Alamat : Menganti  
Usia : 27 tahun  
Pekerjaan : Karyawan  
Penghasilan per bulan: Rp.4.500.000 – Rp.6.000.000  
Lama waktu bekerja : > 9 jam/hari  
Motivasi bekerja : Membantu perekonomian.

Wawancara ini dilakukan yaitu

1. Untuk mengetahui apakah bu Hartutik mendapatkan izin suami dan keluarga untuk bekerja. Mengingat resiko yang didapat bagi pekerja dalam masa pandemi ini. Suami dan keluarga bu Hartutik mengizinkan bu Hartutik bekerja pada masa pandemi ini dengan tetap menerapkan protokol kesehatan di tempat kerja seperti dengan selalu menerapkan 5 M.
2. Untuk mengetahui bagaimana respon bu Hartutik apabila anak atau suami membutuhkan bu Jannah pada saat jam kerja. Jika anak atau suami membutuhkan bu Jannah pada saat jam kerja maka bu Hartutik akan segera izin ke atasan.

3. Untuk mengetahui apa yang bu Hartutik pilih saat menyiapkan makanan atau masakan sebelum berangkat bekerja. Maka bu Hartutik akan memilih untuk masak sendiri dengan olahan bumbu sendiri.
  4. Untuk mengetahui bagaimana bu Hartutik menjaga protokol kesehatan saat makan di rumah dan diluar rumah. Bu Jannah menjaga protokol kesehatan dengan selalu cuci tangan dan menggunakan handsanitizer.
  5. Untuk mengetahui bagaimana bu Hartutik menjaga protokol kesehatan ketika berada di rumah. Bu Hartutik menjaga protokol kesehatan dengan selalu selalu cuci tangan.
  6. Untuk mengetahui apakah pekerjaan rumah tangga bu Hartutik dibantu oleh ART (Asisten Rumah Tangga). Jika iya apakah ART (Asisten Rumah Tangga) bu Hartutik menginap di rumah dan jika tidak apakah ART (Asisten Rumah Tangga) bu Hartutik setelah bekerja atau sebelum bekerja dari rumah bu Hartutik mampir-mampir dulu atau tidak. Mengingat dalam masa pandemic ini ART (Asisten Rumah Tangga) bu Hartutik dapat memperluas penyebaran covid 19. Bu Hartutik tidak memiliki ART (Asisten Rumah Tangga) sehingga meminimalisir penyebaran covid 19.
  7. Untuk mengetahui apakah bu Hartutik mendengar dan menuruti perintah suami untuk mengurus dan melayani suami. Mengingat wanita yang bekerja biasanya tidak mau diperintah oleh suaminya. Iya, bu Hartutik mendengar dan menuruti perintah suami untuk mengurus dan melayani suami.
  8. Untuk mengetahui bagaimana peran ibu dan bapak dalam mendidik anak. Ibu dan bapak bereperan sebagai orang tua dalam mendidik anak.
  9. Untuk mengetahui bagaimana ibu dan bapak membagi peran dalam mengurus anak bu Hartutik dan suaminya berperan sama rata dalam mendidik dan menasehati anak
  10. Untuk mengetahui apa kesulitan bu Hartutik dalam bekerja dan mengurus anak secara bersamaan di masa pandemi. bu Hartutik sering merasa kesulitan dalam bekerja dan mengurus anak secara bersamaan di masa pandemic karena waktu yang terbatas.
  11. Untuk mengetahui bagaimana bu Hartutik membagi waktu antara bekerja dan mengurus anak. bu Hartutik membagi waktu dengan berangkat dan pulang kerja yang menyempatkan untuk bermain dan mengurus keperluan anak.
  12. Untuk mengetahui apakah keperluan rumah tangga selama ini masih dipegang dan diurus oleh bu Hartutik. Iya, keperluan rumah tangga selama ini masih dipegang dan diurus oleh bu Hartutik .
  13. Untuk mengetahui apa kesulitan yang bu Hartutik alami saat bekerja pada masa pandemi ini. Bu Hartutik merasa kesulitan saat bekerja pada masa pandemi ini karena tidak leluasa untuk berkomunikasi dengan orang lain.
  14. Untuk mengetahui apakah bu Hartutik memiliki rasa khawatir ketika meninggalkan anak untuk bekerja. Seorang ibu pasti akan khawatir ketika meninggalkan anak untuk bekerja. Namun rasa khawatir itu berkurang karena bu Hartutik mengawasi anak saat bekerja melalui menjaga komunikasi dengan baik .
  15. Untuk mengetahui bagaimana feminisme antara wanita yang fanatic agama wanita yang biasa saja. Menurut bu Jannah feminisme antara wanita yang fanatic agama wanita yang biasa saja itu berbeda.
  16. Untuk mengetahui apakah di saat bu Hartutik bekerja diperbolehkan membawa anak. saat bu Hartutik bekerja tidak diperbolehkan membawa anak.
  17. Untuk mengetahui apakah di tempat bu Hartutik bekerja menyediakan ruang khusus menyusui atau memompa ASI. di tempat bu Hartutik bekerja menyediakan ruang khusus menyusui atau memompa ASI.
8. Nama : Siti Sauma  
Alamat : Klampis Ngasem.

Usia :30 tahun

Pekerjaan :Karyawan

Penghasilan per bulan:Rp.2.500.000-Rp.4.000.000.

Lama waktu bekerja :6-8 jam/hari

Motivasi bekerja : Membantu perekonomian

Wawancara ini dilakukan yaitu

1. untuk mengetahui apakah bu Siti Sauma mendapatkan izin suami dan keluarga untuk bekerja.Mengingat resiko yang didapat bagi pekerja dalam masa pandemi ini .Suami dan keluarga bu Siti Sauma mengizinkan bu Siti Sauma bekerja pada masa pandemi ini dengan tetap menerapkan protokol kesehatan di tempat kerja seperti dengan memakai masker rangkap dua,menjaga jarak dan selalu membawa handsanitizer.
2. Untuk mengetahui bagaimana respon bu Siti Sauma apabila anak atau suami membutuhkan bu Siti Sauma pada saat jam kerja.Jika anak atau suami membutuhkan bu Siti Sauma pada saat jam kerja maka bu Siti Sauma akan menanyakan dahulu kepada anak dan suaminya jika butuh bantuan secepatnya maka bu Siti Sauma akan segera izin ke atasan namun jika kebutuhan tersebut masih bisa ditunda maka bu Siti Sauma akan menunggu sampai pulang kerja.
3. Untuk mengetahui apa yang bu Siti Sauma pilih saat menyiapkan makanan atau masakan sebelum berangkat bekerja.Maka bu Siti Sauma akan memilih untuk masak sendiri dengan olahan bumbu sendiri .
4. Untuk mengetahui bagaimana bu Siti Sauma menjaga protokol kesehatan saat makan di rumah dan diluar rumah.Bu Siti Sauma menjaga protokol kesehatan dengan mencuci tangan sebelum makan
5. Untuk mengetahui bagaimana bu Siti Sauma menjaga protokol kesehatan ketika berada di rumah. Bu Siti Sauma menjaga protokol kesehatan dengan selalu mencuci tangan sebelum masuk rumah dan membersihkan badan serta mencuci baju yang telah dipakai tadi.
6. Untuk mengetahui apakah pekerjaan rumah tangga bu Siti Sauma dibantu oleh ART (Asisten Rumah Tangga).Jika iya apakah ART (Asisten Rumah Tangga) bu Siti Sauma menginap dirumah dan jika tidak apakah ART (Asisten Rumah Tangga) bu Siti Sauma setelah bekerja atau sebelum bekerja dari rumah bu Siti Sauma mampir-mampir dulu atau tidak.Mengingat dalam masa pandemi ini ART (Asisten Rumah Tangga) bu Siti Sauma dapat memperluas penyebaran covid 19. Bu Siti Sauma tidak memiliki ART (Asisten Rumah Tangga) sehingga meminimalisir penyebaran covid 19.
7. Untuk mengetahui apakah bu Siti Sauma mendengar dan menuruti perintah suami untuk mengurus dan melayani suami.Mengingat wanita yang bekerja biasanya tidak mau diperintah oleh suaminya.Iya, bu Siti Sauma mendengar dan menuruti perintah suami untuk mengurus dan melayani suami.
8. Untuk mengetahui bagaiman peran suami dan keluarga saat bu Siti Sauma bekerja. Suami dan keluarga saling menyemangati dan berusaha agar ekonomi tercukupi.
9. Untuk mengetahui bagaimana peran ibu dan bapak dalam mendidik anak.Peran ibu dan bapak didalam keluarga bu Siti Sauma dalam mendidik sama saja tidak ada pembagian.
10. Untuk mengetahui apa kesulitan bu Siti Sauma dalam bekerja dan mengurus anak secara bersamaan dimasa pandemi.Bu Siti Sauma merasa kesulitan dalam membagi waktu disaat terdapat tugas pekerjaan dan tugas sekolah daring anak secara bersamaan.
11. Untuk mengetahui bagaimana membagi waktu antara bekerja dan mengurus anak pada saat pandemi.Bu Siti Sauma membagi waktu sebaik mungkin.

12. Untuk mengetahui apakah keperluan rumah tangga selama ini masih dipegang dan diurus oleh bu Siti Sauma. Iya, keperluan rumah tangga selama ini masih dipegang dan diurus oleh bu Siti Sauma .
13. Untuk mengetahui apa kesulitan yang bu Siti Sauma alami saat bekerja pada masa pandemi ini. Bu Siti Sauma tidak merasa kesulitan saat bekerja pada masa pandemi ini.
14. Untuk mengetahui apakah bu Siti Sauma memiliki rasa khawatir ketika meninggalkan anak untuk bekerja. Seorang ibu pasti akan khawatir ketika meninggalkan anak untuk bekerja. Namun rasa khawatir itu berkurang karena bu Siti Sauma mengawasi anak saat bekerja melalui komunikasi yang baik .
15. Untuk mengetahui bagaimana feminisme antara wanita yang fanatic agama wanita yang biasa saja. Menurut bu Sri Wulandari feminisme antara wanita yang fanatic agama wanita yang biasa saja itu berbeda.
16. Untuk mengetahui apakah di saat bu Siti Sauma bekerja diperbolehkan membawa anak. saat bu Siti Sauma bekerja tidak diperbolehkan membawa anak.
17. Untuk mengetahui apakah di tempat bu Siti Sauma bekerja menyediakan ruang khusus menyusui atau memompa ASI. di tempat bu Siti Sauma bekerja tidak menyediakan ruang khusus menyusui atau memompa ASI.

9. Nama : Syaifa  
Alamat : Kota Jambi  
Usia : 59 tahun  
Pekerjaan : PNS  
Penghasilan per bulan: Rp.2.500.000-Rp.4.000.000  
Lama waktu bekerja : > 9 jam/hari  
Motivasi bekerja: Membantu perekonomian.  
Wawancara ini dilakukan yaitu

1. Untuk mengetahui apakah bu Syaifa mendapatkan izin suami dan keluarga untuk bekerja. Mengingat resiko yang didapat bagi pekerja dalam masa pandemi ini . Suami dan keluarga bu Syaifa mengizinkan bu Syaifa bekerja pada masa pandemi ini dengan tetap menerapkan protokol kesehatan di tempat kerja yang sesuai dengan anjuran pemerintah.
2. Untuk mengetahui bagaimana respon bu Syaifa apabila anak atau suami membutuhkan bu Syaifa pada saat jam kerja. Jika anak atau suami membutuhkan bu Syaifa pada saat jam kerja maka bu Syaifa akan segera izin ke atasan.
3. Untuk mengetahui apa yang bu Syaifa pilih saat menyiapkan makanan atau masakan sebelum berangkat bekerja. Maka bu Syaifa akan memilih untuk membeli makanan di luar karena menurut bu Syaifa membeli makanan di luar lebih praktis
4. Untuk mengetahui bagaimana bu Syaifa menjaga protokol kesehatan saat makan di rumah dan diluar rumah. Bu Syaifa menjaga protokol kesehatan yang sesuai dengan anjuran pemerintah.
5. Untuk mengetahui bagaimana bu Syaifa menjaga protokol kesehatan ketika berada di rumah. Bu Syaifa menjaga protokol kesehatan dengan selalu menerapkan 3 M
6. Untuk mengetahui apakah pekerjaan rumah tangga bu Syaifa dibantu oleh ART (Asisten Rumah Tangga). Jika iya apakah ART (Asisten Rumah Tangga) bu Syaifa menginap di rumah dan jika tidak apakah ART (Asisten Rumah Tangga) bu Syaifa setelah bekerja atau sebelum bekerja dari rumah bu Syaifa mampir-mampir dulu atau tidak. Mengingat dalam masa pandemic ini ART (Asisten Rumah Tangga) bu Syaifa dapat memperluas penyebaran covid 19. Bu Syaifa tidak memiliki ART (Asisten Rumah Tangga) sehingga meminimalisir penyebaran covid 19.

7. Untuk mengetahui apakah bu Syaifa mendengar dan menuruti perintah suami untuk mengurus dan melayani suami. Mengingat wanita yang bekerja biasanya tidak mau diperintah oleh suaminya. Iya, bu Syaifa mendengar dan menuruti perintah suami untuk mengurus dan melayani suami.
  8. Untuk mengetahui bagaimana peran ibu dan bapak dalam mendidik anak. Ibu dan bapak saling mendukung dalam mendidik anak.
  9. Untuk mengetahui bagaimana ibu dan bapak membagi peran dalam mengurus anak. bu Syaifa dan suaminya menjalani bersama dalam mengurus anak.
  10. Untuk mengetahui apa kesulitan bu Syaifa dalam bekerja dan mengurus anak secara bersamaan di masa pandemi. bu Syaifa tidak merasa kesulitan dalam bekerja dan mengurus anak secara bersamaan di masa pandemi.
  11. Untuk mengetahui bagaimana bu Syaifa membagi waktu antara bekerja dan mengurus anak. bu Syaifa membagi waktu ketika jam istirahat pulang kerja digunakan untuk mengurus anak.
  12. Untuk mengetahui apakah keperluan rumah tangga selama ini masih dipegang dan diurus oleh bu Syaifa. Iya, keperluan rumah tangga selama ini masih dipegang dan diurus oleh bu Syaifa .
  13. Untuk mengetahui apa kesulitan yang bu Syaifa alami saat bekerja pada masa pandemi ini. Bu Syaifa merasa kesulitan saat bekerja pada masa pandemi ini karena memperlambat waktu dengan 3 M.
  14. Untuk mengetahui apakah bu Syaifa memiliki rasa khawatir ketika meninggalkan anak untuk bekerja. Seorang ibu pasti akan khawatir ketika meninggalkan anak untuk bekerja
  15. Untuk mengetahui bagaimana feminisme antara wanita yang fanatic agama wanita yang biasa saja. Menurut bu Jannah feminisme antara wanita yang fanatic agama wanita yang biasa saja itu berbeda.
  16. Untuk mengetahui apakah di saat bu Syaifa bekerja diperbolehkan membawa anak. saat bu Syaifa bekerja tidak diperbolehkan membawa anak.
  17. Untuk mengetahui apakah di tempat bu Syaifa bekerja menyediakan ruang khusus menyusui atau memompa ASI. di tempat bu Syaifa bekerja menyediakan ruang khusus menyusui atau memompa ASI.
10. Nama : Siti Zaenab  
Alamat : Klakahrejo Lor  
Usia : 42 tahun  
Pekerjaan : Guru non PNS  
Penghasilan per bulan: Rp.2.500.000-Rp.4.000.000.  
Lama waktu bekerja : 6-8 jam/hari  
Motivasi bekerja : Mengejar cita-cita  
Wawancara ini dilakukan yaitu
1. untuk mengetahui apakah bu Siti Zaenab mendapatkan izin suami dan keluarga untuk bekerja. Mengingat resiko yang didapat bagi pekerja dalam masa pandemi ini . Suami dan keluarga bu Siti Zaenab mengizinkan bu Siti Zaenab bekerja pada masa pandemi ini dengan tetap menerapkan protokol kesehatan di tempat kerja seperti dengan selalu memakai masker dan menjaga jarak.
  2. Untuk mengetahui bagaimana respon bu Siti Zaenab apabila anak atau suami membutuhkan bu Siti Zaenab pada saat jam kerja. Jika anak atau suami membutuhkan bu Siti Zaenab pada saat jam kerja maka bu Siti Zaenab akan meninggalkan pekerjaan sebentar kemudian setelah mengurus kebutuhan suami atau anak maka bu Siti Zaenab akan kembali lagi .
  3. Untuk mengetahui apa yang bu Siti Zaenab pilih saat menyiapkan makanan atau masakan sebelum berangkat bekerja. Maka bu Siti Zaenab akan memilih untuk masak sendiri dengan olahan bumbu sendiri .

4. Untuk mengetahui bagaimana bu Siti Zaenab menjaga protokol kesehatan saat makan di rumah dan diluar rumah. Bu Siti Zaenab menjaga protokol kesehatan dengan membiasakan keluarga dirumah untuk selalu cuci tangan sebelum makan dan ketika diluar rumah pun mencari tempat makan yang tidak begitu rame
5. Untuk mengetahui bagaimana bu Sri Wulandari menjaga protokol kesehatan ketika berada di rumah. Bu Siti Zaenab menjaga protokol kesehatan dengan membersihkan barang yang sering dipegang dan selalu menggunakan handsantizer.
6. Untuk mengetahui apakah pekerjaan rumah tangga bu Siti Zaenab dibantu oleh ART (Asisten Rumah Tangga). Jika iya apakah ART (Asisten Rumah Tangga) bu Siti Zaenab menginap dirumah dan jika tidak apakah ART (Asisten Rumah Tangga) bu Siti Zaenab setelah bekerja atau sebelum bekerja dari rumah bu Siti Zaenab mampir-mampir dulu atau tidak. Mengingat dalam masa pandemi ini ART (Asisten Rumah Tangga) bu Siti Zaenab dapat memperluas penyebaran covid 19. Bu Siti Zaenab tidak memiliki ART (Asisten Rumah Tangga) sehingga meminimalisir penyebaran covid 19.
7. Untuk mengetahui apakah bu Siti Zaenab mendengar dan menuruti perintah suami untuk mengurus dan melayani suami. Mengingat wanita yang bekerja biasanya tidak mau diperintah oleh suaminya. Iya, bu Siti Zaenab mendengar dan menuruti perintah suami untuk mengurus dan melayani suami.
8. Untuk mengetahui bagaimana peran suami dan keluarga saat bu Siti Zaenab bekerja. suami dan keluarga selalu memberi dukungan saat bu Siti Zaenab bekerja
9. Untuk mengetahui bagaimana peran ibu dan bapak dalam mendidik anak. Peran ibu dan bapak didalam keluarga bu Siti Zaenab dalam mendidik anak yaitu bersikap tegas dan membatasi jam keluar anak.
10. Untuk mengetahui apa kesulitan bu Siti Zaenab dalam bekerja dan mengurus anak secara bersamaan dimasa pandemi. Bu Siti Zaenab tidak merasa kesulitan dalam bekerja dan mengurus anak secara bersamaan dimasa pandemi
11. Untuk mengetahui bagaimana membagi waktu antara bekerja dan mengurus anak pada saat pandemi. Bu Siti Zaenab pada saat pagi hingga siang berada di tempat kerja dan pada malam hari bu Siti Zaenab menggunakan waktunya untuk mengurus anak serta apabila ada waktu luang bu Siti Zaenab menggunakan waktunya untuk keluarga.
12. Untuk mengetahui apakah keperluan rumah tangga selama ini masih dipegang dan diurus oleh bu Siti Zaenab. Iya, keperluan rumah tangga selama ini masih dipegang dan diurus oleh bu Siti Zaenab.
13. Untuk mengetahui apa kesulitan yang bu Siti Zaenab alami saat bekerja pada masa pandemi ini. Bu Siti Zaenab merasa kesulitan saat bekerja pada masa pandemi ini karena apabila bu Siti Zaenab akan mengajak muridnya zoom tetapi yang mengikuti hanya empat sampai lima orang saja sehingga membuat bu Siti Zaenab merasa kesulitan dalam membuat video pembelajaran.
14. Untuk mengetahui apakah bu Siti Zaenab memiliki rasa khawatir ketika meninggalkan anak untuk bekerja. Seorang ibu pasti akan khawatir ketika meninggalkan anak untuk bekerja. Namun rasa khawatir itu berkurang karena bu Siti Zaenab mengawasi anak saat bekerja melalui komunikasi secara baik.
15. Untuk mengetahui bagaimana feminisme antara wanita yang fanatic agama wanita yang biasa saja. Menurut bu Sri Wulandari feminisme antara wanita yang fanatic agama wanita yang biasa saja itu berbeda.
16. Untuk mengetahui apakah di saat bu Siti Zaenab bekerja diperbolehkan membawa anak. saat bu Siti Zaenab bekerja tidak diperbolehkan membawa anak.
17. Untuk mengetahui apakah di tempat bu Siti Zaenab bekerja menyediakan ruang khusus menyusui atau memompa ASI. di tempat bu Siti Zaenab bekerja menyediakan ruang khusus menyusui atau memompa ASI



11. Nama :Heni  
Alamat :Menganti Gresik  
Usia :35 tahun  
Pekerjaan :Karyawan  
Penghasilan per bulan:<Rp.2000.000  
Lama waktu bekerja :6-8 jam/hari  
Motivasi bekerja : Membantu perekonomian.  
Wawancara ini dilakukan yaitu

1. Untuk mengetahui apakah bu Heni mendapatkan izin suami dan keluarga untuk bekerja.Mengingat resiko yang didapat bagi pekerja dalam masa pandemi ini .Suami dan keluarga bu Heni mengizinkan bu Heni bekerja pada masa pandemi ini dengan tetap menerapkan protokol kesehatan di tempat kerja seperti dengan selalu memakai masker dan menjaga jarak.
2. Untuk mengetahui bagaimana respon bu Heni apabila anak atau suami membutuhkan bu Heni pada saat jam kerja.Jika anak atau suami membutuhkan bu Heni pada saat jam kerja maka bu Jannah akan segera izin ke atasan.
3. Untuk mengetahui apa yang bu Heni pilih saat menyiapkan makanan atau masakan sebelum berangkat bekerja.Maka bu Heni akan memilih untuk masak sendiri dengan bumbu jadi karena menurut bu Heni masak dengan bumbu jadi lebih praktis.
4. Untuk mengetahui bagaimana bu Heni menjaga protokol kesehatan saat makan di rumah dan diluar rumah.Bu Heni menjaga protokol kesehatan dengan selalu mencuci tangan sebelum makan.
5. Untuk mengetahui bagaimana bu Heni menjaga protokol kesehatan ketika berada di rumah. Bu Heni menjaga protokol kesehatan dengan selalu minum vitamin.
6. Untuk mengetahui apakah pekerjaan rumah tangga bu Heni dibantu oleh ART (Asisten Rumah Tangga).Jika iya apakah ART (Asisten Rumah Tangga) bu Heni menginap dirumah dan jika tidak apakah ART (Asisten Rumah Tangga) bu Heni setelah bekerja atau sebelum bekerja dari rumah bu Heni mampir-mampir dulu atau tidak.Mengingat dalam masa pandemic ini ART (Asisten Rumah Tangga) bu Heni dapat memperluas penyebaran covid 19. Bu Heni tidak memiliki ART (Asisten Rumah Tangga) sehingga meminimalisir penyebaran covid 19.
7. Untuk mengetahui apakah bu Heni mendengar dan menuruti perintah suami untuk mengurus dan melayani suami.Mengingat wanita yang bekerja biasanya tidak mau diperintah oleh suaminya.Iya, bu Heni mendengar dan menuruti perintah suami untuk mengurus dan melayani suami.
8. Untuk mengetahui bagaimana peran ibu dan bapak dalam mendidik anak. Ibu dan bapak saling mendukung dalam mendidik anak.
9. Untuk mengetahui bagaimana ibu dan bapak membagi peran dalam mengurus anak. bu jannah dan suaminya menjalani bersama dalam mengurus anak.
10. Untuk mengetahui apa kesulitan bu Heni dalam bekerja dan mengurus anak secara bersamaan di masa pandemi. bu Jannah sering merasa capek dalam bekerja dan mengurus anak secara bersamaan di masa pandemi.
11. Untuk mengetahui bagaimana bu Heni membagi waktu antara bekerja dan mengurus anak. bu Heni membagi waktu antara bekerja dan mengurus anak dengan membuat jadwal.
12. Untuk mengetahui apakah keperluan rumah tangga selama ini masih dipegang dan diurus oleh bu Heni.Iya, keperluan rumah tangga selama ini masih dipegang dan diurus oleh bu Heni.
13. Untuk mengetahui apa kesulitan yang bu Heni alami saat bekerja pada masa pandemi ini.Bu Heni tidak merasa kesulitan saat bekerja pada masa pandemi ini.
14. Untuk mengetahui apakah bu Heni memiliki rasa khawatir ketika meninggalkan anak untuk bekerja.Seorang ibu pasti akan khawatir ketika meninggalkan anak

untuk bekerja. Namun rasa khawatir itu berkurang karena bu Heni mengawasi anak saat bekerja melalui ibunya .

15. Untuk mengetahui bagaimana feminisme antara wanita yang fanatic agama wanita yang biasa saja. Menurut bu Jannah feminisme antara wanita yang fanatic agama wanita yang biasa saja itu berbeda.
16. Untuk mengetahui apakah di saat bu Heni bekerja diperbolehkan membawa anak. saat bu Heni bekerja tidak diperbolehkan membawa anak.
17. Untuk mengetahui apakah di tempat bu Heni bekerja menyediakan ruang khusus menyusui atau memompa ASI. di tempat bu Heni bekerja menyediakan ruang khusus menyusui atau memompa ASI.

12. Nama : Ririn  
Alamat : Griya Benowo Indah.  
Usia : 52 tahun  
Pekerjaan : Karyawan Swasta  
Penghasilan per bulan : <Rp.2.000.000.  
Lama waktu bekerja : < 5 jam/hari  
Motivasi bekerja : Membantu perekonomian  
Wawancara ini dilakukan yaitu

1. Untuk mengetahui apakah bu Ririn mendapatkan izin suami dan keluarga untuk bekerja. Mengingat resiko yang didapat bagi pekerja dalam masa pandemi ini . Suami dan keluarga bu Ririn mengizinkan bu Ririn bekerja pada masa pandemi ini dengan tetap menerapkan protokol kesehatan di tempat kerja seperti dengan selalu mencuci tangan, memakai masker dan menjaga jarak.
2. Untuk mengetahui bagaimana respon bu Ririn apabila anak atau suami membutuhkan bu Ririn pada saat jam kerja. Jika anak atau suami membutuhkan bu Ririn pada saat jam kerja maka bu Ririn akan segera izin ke atasan.
3. Untuk mengetahui apa yang bu Ririn pilih saat menyiapkan makanan atau masakan sebelum berangkat bekerja. Maka bu Ririn akan memilih untuk membeli makanan diluar.
4. Untuk mengetahui bagaimana bu Ririn menjaga protokol kesehatan saat makan di rumah dan diluar rumah. Bu Ririn menjaga protokol kesehatan dengan menjaga jarak dan mencuci tangan sebelum makan
5. Untuk mengetahui bagaimana bu Ririn menjaga protokol kesehatan ketika berada di rumah. Bu Ririn menjaga protokol kesehatan dengan selalu mencuci tangan dan menggunakan handsanitizer disetiap aktivitas..
6. Untuk mengetahui apakah pekerjaan rumah tangga bu Ririn dibantu oleh ART (Asisten Rumah Tangga). Jika iya apakah ART (Asisten Rumah Tangga) bu Ririn menginap dirumah dan jika tidak apakah ART (Asisten Rumah Tangga) bu Ririn setelah bekerja atau sebelum bekerja dari rumah bu Ririn mampir-mampir dulu atau tidak. Mengingat dalam masa pandemi ini ART (Asisten Rumah Tangga) bu Ririn dapat memperluas penyebaran covid 19. Bu Ririn tidak memiliki ART (Asisten Rumah Tangga) sehingga meminimalisir penyebaran covid 19.
7. Untuk mengetahui apakah bu Ririn mendengar dan menuruti perintah suami untuk mengurus dan melayani suami. Mengingat wanita yang bekerja biasanya tidak mau diperintah oleh suaminya. Iya, bu Ririn mendengar dan menuruti perintah suami untuk mengurus dan melayani suami.
8. Untuk mengetahui bagaiman peran suami dan keluarga saat bu Ririn bekerja. Suami dan keluarga saling membantu
9. Untuk mengetahui bagaimana peran ibu dan bapak dalam mendidik anak. Peran ibu dan bapak didalam keluarga bu Ririn dalam mendidik yaitu saling bekerja sama

10. Untuk mengetahui apa kesulitan bu Ririn dalam bekerja dan mengurus anak secara bersamaan dimasa pandemi. Bu Heni tidak merasa kesulitan dalam bekerja dan mengurus anak
  11. Untuk mengetahui bagaimana membagi waktu antara bekerja dan mengurus anak pada saat pandemi. Bu Ririn membagi tugas dengan suami.
  12. Untuk mengetahui apakah keperluan rumah tangga selama ini masih dipegang dan diurus oleh bu Ririn Iya, keperluan rumah tangga selama ini masih dipegang dan diurus oleh bu Heni .
  13. Untuk mengetahui apa kesulitan yang bu Ririn alami saat bekerja pada masa pandemi ini. Bu Ririn merasa kesulitan saat bekerja dengan menjaga protokol kesehatan pada masa pandemi ini.
  14. Untuk mengetahui apakah bu Ririn memiliki rasa khawatir ketika meninggalkan anak untuk bekerja. Seorang ibu pasti akan khawatir ketika meninggalkan anak untuk bekerja. Namun rasa khawatir itu berkurang karena bu Ririn mengawasi anak saat bekerja melalui terjalannya komunikasi yang baik.
  15. Untuk mengetahui bagaimana feminisme antara wanita yang fanatic agama wanita yang biasa saja. Menurut bu Ririn feminisme antara wanita yang fanatic agama wanita yang biasa saja itu berbeda.
  16. Untuk mengetahui apakah di saat bu Ririn bekerja diperbolehkan membawa anak. saat bu Heni bekerja diperbolehkan membawa anak.
  17. Untuk mengetahui apakah di tempat bu Ririn bekerja menyediakan ruang khusus menyusui atau memompa ASI. di tempat bu Heni bekerja menyediakan ruang khusus menyusui atau memompa ASI.
13. Nama : Mifta  
Alamat : Mojosari Mojokero  
Usia : 30 tahun  
Pekerjaan : PNS  
Penghasilan per bulan: Rp.4.500.000-Rp.6.000.000.  
Lama waktu bekerja : 6-8 jam/hari  
Motivasi bekerja : Mengejar cita-cita  
Wawancara ini dilakukan yaitu
1. Untuk mengetahui apakah bu Mifta mendapatkan izin suami dan keluarga untuk bekerja. Mengingat resiko yang didapat bagi pekerja dalam masa pandemi ini . Suami dan keluarga bu Mifta mengizinkan bu Mifta bekerja pada masa pandemi ini dengan tetap menerapkan protokol kesehatan di tempat kerja seperti dengan selalu mencuci tangan, memakai masker dan menjaga jarak.
  2. Untuk mengetahui bagaimana respon bu Mifta apabila anak atau suami membutuhkan bu Mifta pada saat jam kerja. Jika anak atau suami membutuhkan bu Mifta pada saat jam kerja maka bu Mifta akan memberi pengertian ke keluarga tetapi apabila kebutuhan itu darurat maka bu Mifta akan segera izin ke atasan.
  3. Untuk mengetahui apa yang bu Mifta pilih saat menyiapkan makanan atau masakan sebelum berangkat bekerja. Maka bu Mifta akan memilih untuk masak sendiri dengan olahan bumbu sendiri .
  4. Untuk mengetahui bagaimana bu Mifta menjaga protokol kesehatan saat makan di rumah dan diluar rumah. Bu Mifta menjaga protokol kesehatan dengan membersihkan peralatan rumah tangga dengan bersih, menyediakan tissue dan handsanitizer.
  5. Untuk mengetahui bagaimana bu Mifta menjaga protokol kesehatan ketika berada di rumah. Bu Mifta menjaga protokol kesehatan dengan selalu mencuci tangan, menggunakan handsanitizer, menyemprot disinfektan, memakai masker dan menjaga jarak.
  6. Untuk mengetahui apakah pekerjaan rumah tangga bu Mifta dibantu oleh ART (Asisten Rumah Tangga). Jika iya apakah ART (Asisten Rumah Tangga) bu Mifta

mengingat dirumah dan jika tidak apakah ART (Asisten Rumah Tangga) bu Mifta setelah bekerja atau sebelum bekerja dari rumah bu Mifta mampir-mampir dulu atau tidak. Mengingat dalam masa pandemi ini ART (Asisten Rumah Tangga) bu Mifta dapat memperluas penyebaran covid 19. Bu Mifta tidak memiliki ART (Asisten Rumah Tangga) sehingga meminimalisir penyebaran covid 19.

7. Untuk mengetahui apakah bu Mifta mendengar dan menuruti perintah suami untuk mengurus dan melayani suami. Mengingat wanita yang bekerja biasanya tidak mau diperintah oleh suaminya. Iya, bu Mifta mendengar dan menuruti perintah suami untuk mengurus dan melayani suami.
  8. Untuk mengetahui bagaiman peran suami dan keluarga saat bu Mifta bekerja. Suami juga membantu pekerjaan rumah tangga sehingga saling bekerja sama.
  9. Untuk mengetahui bagaimana peran ibu dan bapak dalam mendidik anak. Peran ibu dan bapak didalam keluarga bu Mifta dalam mendidik saling bergantian dan saling melengkapi.
  10. Untuk mengetahui apa kesulitan bu Mifta dalam bekerja dan mengurus anak secara bersamaan dimasa pandemi. Bu Mifta merasa kesulitan dalam mengurus anak secara bersamaan pada masa pandemic karena anak sering ikut main gadget atau laptop dan itu sudah pasti buruk untuk psikologis anak.
  11. Untuk mengetahui bagaimana membagi waktu antara bekerja dan mengurus anak pada saat pandemi. Bu Mifta sering memantau dan memberikan perhatian melalui mendongeng dan bernyanyi untuk anak
  12. Untuk mengetahui apakah keperluan rumah tangga selama ini masih dipegang dan diurus oleh bu Mifta. keperluan rumah tangga selama ini masih dipegang dan diurus oleh bersama-sama .
  13. Untuk mengetahui apa kesulitan yang bu Mifta alami saat bekerja pada masa pandemi ini. Bu Mifta merasa kesulitan saat bekerja online pada masa pandemi ini.
  14. Untuk mengetahui apakah bu Mifta memiliki rasa khawatir ketika meninggalkan anak untuk bekerja. Seorang ibu pasti akan khawatir ketika meninggalkan anak untuk bekerja. Namun rasa khawatir itu berkurang karena bu Mifta mengawasi anak saat bekerja melalui terjalannya komunikasi yang baik.
  15. Untuk mengetahui bagaimana feminisme antara wanita yang fanatic agama wanita yang biasa saja. Menurut bu Sri Wulandari feminisme antara wanita yang fanatic agama wanita yang biasa saja itu berbeda.
  16. Untuk mengetahui apakah di saat bu Mifta bekerja diperbolehkan membawa anak. saat bu Mifta bekerja diperbolehkan membawa anak.
  17. Untuk mengetahui apakah di tempat bu Mifta bekerja menyediakan ruang khusus menyusui atau memompa ASI. di tempat bu Mifta bekerja menyediakan ruang khusus menyusui atau memompa ASI
14. Nama : Sumardiati  
Alamat : Pondok Benowo Indah  
Usia : 52 tahun  
Pekerjaan : Karyawan Swasta  
Penghasilan per bulan: Rp.2.500.000-Rp.4.000.000.  
Lama waktu bekerja : 6-8 jam/hari  
Motivasi bekerja : Membantu perekonomian.  
Wawancara ini dilakukan yaitu
1. untuk mengetahui apakah bu Sumardiati mendapatkan izin suami dan keluarga untuk bekerja. Mengingat resiko yang didapat bagi pekerja dalam masa pandemi ini . Suami dan keluarga bu Sumardiati mengizinkan bu Sumardiati bekerja pada masa pandemi ini dengan tetap menerapkan protokol kesehatan di tempat kerja seperti dengan selalu memakai masker rangkap dan menjaga jarak serta selalu membawa handsanitizer.

2. Untuk mengetahui bagaimana respon bu Sumardiati apabila anak atau suami membutuhkan bu Sumardiati pada saat jam kerja. Jika anak atau suami membutuhkan bu Sumardiati pada saat jam kerja maka bu Sumardiati akan segera izin ke atasan.
3. Untuk mengetahui apa yang bu Sumardiati pilih saat menyiapkan makanan atau masakan sebelum berangkat bekerja. Maka bu Sumardiati akan memilih untuk masak sendiri dengan bumbu jadi
4. Untuk mengetahui bagaimana bu Sumardiati menjaga protokol kesehatan saat makan di rumah dan diluar rumah. Bu Sumardiati menjaga protokol kesehatan dengan selalu mencuci tangan.
5. Untuk mengetahui bagaimana bu Sumardiati menjaga protokol kesehatan ketika berada di rumah. Bu Sumardiati menjaga protokol kesehatan dengan selalu mencuci tangan dan anti baju setelah keluar rumah.
6. Untuk mengetahui apakah pekerjaan rumah tangga bu Sumardiati dibantu oleh ART (Asisten Rumah Tangga). Jika iya apakah ART (Asisten Rumah Tangga) bu Sumardiati menginap di rumah dan jika tidak apakah ART (Asisten Rumah Tangga) bu Sumardiati setelah bekerja atau sebelum bekerja dari rumah bu Sumardiati mampir-mampir dulu atau tidak. Mengingat dalam masa pandemic ini ART (Asisten Rumah Tangga) bu Sumardiati dapat memperluas penyebaran covid 19. Bu Sumardiati tidak memiliki ART (Asisten Rumah Tangga) sehingga meminimalisir penyebaran covid 19.
7. Untuk mengetahui apakah bu Sumardiati mendengar dan menuruti perintah suami untuk mengurus dan melayani suami. Mengingat wanita yang bekerja biasanya tidak mau diperintah oleh suaminya. Iya, bu Sumardiati mendengar dan menuruti perintah suami untuk mengurus dan melayani suami.
8. Untuk mengetahui bagaimana peran ibu dan bapak dalam mendidik anak. Dengan melakukan perannya masing-masing.
9. Untuk mengetahui bagaimana ibu dan bapak membagi peran dalam mengurus anak. Ibu dapat mengajarkan hal baru untuk anak dan menjadi motivator untuk anak sedangkan bapak sebagai pelindung keluarga dan mengajarkan anak untuk menjadi kuat.
10. Untuk mengetahui apa kesulitan bu Sumardiati dalam bekerja dan mengurus anak secara bersamaan di masa pandemi. bu Sumardiati merasa tidak begitu kesulitan karena WFH (Work From Home).
11. Untuk mengetahui bagaimana bu Sumardiati membagi waktu antara bekerja dan mengurus anak. bu Sumardiati membagi waktu antara bekerja dan mengurus anak dengan membuat jadwal.
12. Untuk mengetahui apakah keperluan rumah tangga selama ini masih dipegang dan diurus oleh bu Sumardiati. Iya, keperluan rumah tangga selama ini masih dipegang dan diurus oleh bu Sumardiati .
13. Untuk mengetahui apa kesulitan yang bu Sumardiati alami saat bekerja pada masa pandemi ini. Bu Sumardiati merasa kesulitan saat bekerja hanya masuk dua kali pada masa pandemi ini.
14. Untuk mengetahui apakah bu Sumardiati memiliki rasa khawatir ketika meninggalkan anak untuk bekerja. Seorang ibu pasti akan khawatir ketika meninggalkan anak untuk bekerja.
15. Untuk mengetahui bagaimana feminisme antara wanita yang fanatic agama wanita yang biasa saja. Menurut bu Jannah feminisme antara wanita yang fanatic agama wanita yang biasa saja itu berbeda.
16. Untuk mengetahui apakah di saat bu Sumardiati bekerja tidak diperbolehkan membawa anak. saat bu Sumardiati bekerja tidak diperbolehkan membawa anak.

17. Untuk mengetahui apakah di tempat bu Sumardiati bekerja tidak menyediakan ruang khusus menyusui atau memompa ASI. di tempat bu Sumardiati bekerja menyediakan ruang khusus menyusui atau memompa ASI.

15. Nama :Ninik Wulandari

Alamat :Griya Surabaya Asri

Usia :41 tahun

Pekerjaan :Wiraswasta

Penghasilanper bulan:>Rp.6.500.000-

Lama waktu bekerja :6-8 jam/hari

Motivasi bekerja : Membantu perekonomian

Wawancara ini dilakukan yaitu

1. untuk mengetahui apakah bu Ninik Wulandari mendapatkan izin suami dan keluarga untuk bekerja.Mengingat resiko yang didapat bagi pekerja dalam masa pandemi ini .Suami dan keluarga bu Ninik Wulandari mengizinkan bu Ninik Wulandari bekerja pada masa pandemi ini dengan tetap menerapkan protokol kesehatan di tempat kerja seperti dengan selalu mencuci tangan,memakai masker dan menjaga jarak.
2. Untuk mengetahui bagaimana respon bu Ninik Wulandari apabila anak atau suami membutuhkan bu Ninik Wulandari pada saat jam kerja.Jika anak atau suami membutuhkan bu Ninik Wulandari pada saat jam kerja maka bu Ninik Wulandari akan segera izin ke atasan.
3. Untuk mengetahui apa yang bu Ninik Wulandari pilih saat menyiapkan makanan atau masakan sebelum berangkat bekerja.Maka bu Ninik Wulandari akan memilih untuk masak sendiri dengan olahan bumbu sendiri .
4. Untuk mengetahui bagaimana bu Ninik Wulandari menjaga protokol kesehatan saat makan di rumah dan diluar rumah.Bu Ninik Wulandari menjaga protokol kesehatan dengan menjaga jarak dan mencuci tangan sebelum makan
5. Untuk mengetahui bagaimana bu Ninik Wulandari menjaga protokol kesehatan ketika berada di rumah. Bu Ninik Wulandari menjaga protokol kesehatan dengan selalu memakai masker..
6. Untuk mengetahui apakah pekerjaan rumah tangga bu Ninik Wulandari dibantu oleh ART (Asisten Rumah Tangga).Jika iya apakah ART (Asisten Rumah Tangga) bu Ninik Wulandari menginap dirumah dan jika tidak apakah ART (Asisten Rumah Tangga) bu Ninik Wulandari setelah bekerja atau sebelum bekerja dari rumah bu Ninik Wulandari mampir-mampir dulu atau tidak.Mengingat dalam masa pandemi ini ART (Asisten Rumah Tangga) bu Ninik Wulandari dapat memperluas penyebaran covid 19. Bu Ninik Wulandari tidak memiliki ART (Asisten Rumah Tangga) sehingga meminimalisir penyebaran covid 19.
7. Untuk mengetahui apakah bu Ninik Wulandari mendengar dan menuruti perintah suami untuk mengurus dan melayani suami.Mengingat wanita yang bekerja biasanya tidak mau diperintah oleh suaminya.Iya, bu Ninik Wulandari mendengar dan menuruti perintah suami untuk mengurus dan melayani suami.
8. Untuk mengetahui bagaiman peran suami dan keluarga saat bu Ninik Wulandari bekerja. Suami .juga bekerja jadi disaat keduanya bekerja .Orang tua bu Ninik Wulandari yang mengambil peran tersebut.
9. Untuk mengetahui bagaimana peran ibu dan bapak dalam mendidik anak.Peran ibu dan bapak didalam keluarga bu Ninik Wulandari dalam mendidik saling bekerja sama.
10. Untuk mengetahui apa kesulitan bu Ninik Wulandari dalam bekerja dan mengurus anak secara bersamaan dimasa pandemi.Bu Ninik Wulandari merasa kesulitan dalam membagi waktu disaat terdapat tugas pekerjaan dan tugas sekolah anak secara bersamaan.

11. Untuk mengetahui bagaimana membagi waktu antara bekerja dan mengurus anak pada saat pandemi. Bu Ninik Wulandari membuat jadwal.
12. Untuk mengetahui apakah keperluan rumah tangga selama ini masih dipegang dan diurus oleh bu Ninik Wulandari. Iya, keperluan rumah tangga selama ini masih dipegang dan diurus oleh bu Ninik Wulandari.
13. Untuk mengetahui apa kesulitan yang bu Ninik Wulandari alami saat bekerja pada masa pandemi ini. Bu Ninik Wulandari tidak merasa kesulitan saat bekerja pada masa pandemi ini.
14. Untuk mengetahui apakah bu Ninik Wulandari memiliki rasa khawatir ketika meninggalkan anak untuk bekerja. Seorang ibu pasti akan khawatir ketika meninggalkan anak untuk bekerja.
15. Untuk mengetahui bagaimana feminisme antara wanita yang fanatic agama wanita yang biasa saja. Menurut bu Sri Wulandari feminisme antara wanita yang fanatic agama wanita yang biasa saja itu berbeda.
16. Untuk mengetahui apakah di saat bu Ninik Wulandari bekerja tidak diperbolehkan membawa anak. saat bu Sri Wulandari bekerja tidak diperbolehkan membawa anak.
17. Untuk mengetahui apakah di tempat bu Ninik Wulandari bekerja menyediakan ruang khusus menyusui atau memompa ASI. di tempat bu Sri Wulandari bekerja tidak menyediakan ruang khusus menyusui atau memompa ASI

## **PEMBAHASAN**

Sebagaimana dengan hasil wawancara yang diperoleh dari 15 orang informan yang diantaranya 5 orang yang bekerja sebagai karyawan swasta, 4 orang yang bekerja sebagai wiraswasta, 3 orang yang bekerja sebagai PNS dan 3 orang yang bekerja sebagai guru non PNS. Semua informan yang diwawancarai sudah berstatus ibu pekerja (wanita karir) dan sudah memperoleh dukungan penuh dari suami. Sehingga sebelum berperan sebagai wanita karir informan-informan tersebut sudah mengetahui bagaimana tugas dan perannya. Menurut informan wanita karir itu adalah wanita yang mampu menyeimbangkan perannya dan mampu membagi waktu secara profesional. Ketika berada di rumah maka akan berperan sebagai ibu rumah tangga dan ketika sedang bekerja di luar rumah maka akan berperan sebagai wanita karir yang profesional. Hal yang lumrah jika wanita karir mampu handle urusan rumah tangga dan pekerjaan. Dan suatu hal yang luar biasa jika wanita karir mampu membalancekan tugas-tugas rumah tangga dengan pekerjaan. Informan juga menjelaskan bahwa membangun keluarga harmonis adalah yang utama karena ini merupakan impian semua orang, hanya saja butuh perjuangan dan pengorbanan dalam membentuknya. Setiap anggota keluarga harus saling mendukung satu sama lain, saling percaya satu sama lain, dan selalu bersyukur agar setiap masalah yang ada dalam keluarga terpecahkan. Sejauh ini informan tetap mempunyai peran yang besar dalam membangun keharmonisan keluarga walaupun informan sebagai wanita karir. Bersama dengan suami dan anak berusaha membangun dan menciptakan keharmonisan keluarga dengan bertukar pikiran dan berbincang-bincang saat suasana santai sebagai bentuk keterbukaan dalam keluarga. Agar terbentuk kedekatan dan kenyamanan dalam keluarga. Inilah salah satu tantangan yang harus dihadapi wanita karir. Karena terkadang dengan situasi kerja di luar rumah yang berbeda-beda, bisa saja suasana hati dan pikiran yang terbebani dibawa ke dalam rumah. Untuk ini setiap orang yang memilih menjadi wanita karir harus bisa bersikap profesional. Adapun motivasi informan untuk bekerja adalah untuk membantu perekonomian, mengisi waktu luang, dan mengejar cita-cita. Masa pandemi ini adalah masa yang sama sekali datang secara tiba-tiba dan perlu persiapan diri secara matang dalam menghadapinya. Pada masa ini ada peran tambahan yang harus diselesaikan dengan baik oleh wanita karir yaitu sebagai guru dalam mendampingi anak belajar daring. Informan menjawab bahwa mereka merasakan ada kesulitan dan tambahan tanggung jawab dalam mendampingi anak

belajar daring. Hal ini dikarenakan waktu bekerja di luar rumah dengan waktu belajar daring anak berada pada waktu yang sama. Ketika ada kesulitan dalam manajemen keluarga tentu ada pengaruhnya terhadap pekerjaan, begitu juga sebaliknya. Inilah hal tersulit yang harus dimanajemen oleh wanita karir. Menurut informan pengaruh yang signifikan pekerjaan dalam keluarga yaitu menambah penghasilan dan semakin sempitnya waktu bersama keluarga. Dari hasil wawancara informan menjelaskan bahwa ada kesulitan bekerja selama pandemi ini. Dikarenakan informan belum terbiasa dengan keadaan dan situasi seperti sekarang ini, masih perlu manajemen waktu yang baik untuk mengatur semua aktivitas keseharian. Berdasarkan hasil wawancara yang diperoleh bahwa ada beberapa cara yang dilakukan informan dalam mengatasi kesulitannya melaksanakan feminisminya yaitu tetap bekerja secara profesional, bekerjasama dengan suami dan anak dengan membuat komitmen dan memberikan penjelasan serta pengertian kepada anak, tetap membagi waktu seefektif dan seefisien mungkin, membuat perencanaan pekerjaan setiap harinya, tidak membawa urusan pekerjaan di luar rumah ke dalam rumah agar waktu dengan keluarga menjadi maksimal, dan memberikan batasan waktu untuk setiap aktivitas. Sehingga feminisme yang dijalankan wanita karir dapat terlaksana dengan baik dan seimbang baik dalam urusan pekerjaan, rumah tangga, dan tugas belajar anak.

### **KESIMPULAN**

Di masa pandemi ini, feminisme wanita karir dalam keluarga sebagai karyawan swasta maupun wiraswasta mengalami dampak dari adanya kebijakan PSBB dan PPKM yang dilakukan pemerintah untuk meminimalisir jumlah korban terpaparnya Virus Covid-19. PHK dan Penurunan Omset karena telah mempengaruhi pemasukan perekonomian keluarga, sedangkan pengeluaran pada masa pandemi dirasa lebih banyak karena naiknya tagihan listrik dan air. Kebutuhan sekunder

lainnya yang harus dipenuhi selama masa pandemi seperti masker dan pulsa internet pun telah mempengaruhi keuangan keluarga. Selain mempengaruhi perekonomian keluarga peran perempuan pun bertambah menjadi tiga kali lipat. Jika sebelumnya perempuan pekerjaan domestik serta publik dalam pemenuhan kebutuhan ekonomi. Saat ini selama pandemi peran perempuan bertambah seperti bertanggung jawab atas seluruh kesehatan anggota keluarganya dari penyebaran virus Covid-19. Selain itu, di masa pandemi ini adanya kebijakan SFH atau sekolah dari rumah juga telah menambah pekerjaan dan beban pikiran perempuan Surabaya. Adanya kebijakan SFH telah menambah beban kerja menjadi guru mengajari anak di rumah, Seharusnya kebijakan SFH tidak memberatkan atau menambah beban kerja perempuan dalam rumah tangga

### **SARAN**

1. Kepada wanita yang menjalankan peran ganda dalam rumah tangga dan karir hendaknya mengatur waktunya dengan baik antara kewajiban mengurus rumah tangga dan pekerjaan diluar rumah, agar keduanya dapat berjalan dengan seimbang dan sesuai dengan porsi masing-masing.
2. Kepada instansi untuk lebih memahami bagaimana wanita yang menjalankan peran ganda dan dapat memberikan kontribusi khusus kepada wanita dalam menjalankan pekerjaannya.
3. Bagi suami yang memiliki istri pekerja diharapkan dapat memberikan informasi bahwa peran ganda wanita dalam rumah tangga dan karir dapat memunculkan berbagai permasalahan yang berdampak bagi keluarga dan pekerjaannya sehingga suami diharapkan dapat memberikan perhatian lebih kepada istri.



## DAFTAR PUSTAKA

- Isnawati. (2018). *Istri Bekerja Mencari Nafkah*. Jakarta: Rumah Fiqih Publishing.
- Listyaningsih. (2018). Responsifitas Gender Pada Fasilitas Umum di Kota Serang. *jurnal Administrasi dan Kebijakan Publik* , 146-147.
- Melati, N. K. (2020). *Membicarakan Feminisme*. Bandung: EA Books.
- Monita, L. (2019). Jurnal Ilmiah Mahasiswa FISIP UNSYIAH. *Komunikasi Politik dan Gender* , 3.
- Rokhmansyah, A. (2016). *Pengantar Gender dan Feminisme Pemahaman Awal Kritik Sastra Feminisme*. Yogyakarta: Garudhawaca.
- Sugiyono. (2017). *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif dan R&D*. Bandung: CV Alfabeta.
- Utaminingsih, A. (2017). *Gender dan Wanita Karir*. Malang: UB Press.